MILENIO®



Xóchitl ataca otra vez y Claudia alega que todo es pura ficción

Último debate. Gálvez viola la prohibición de llamar a Morena "narcopartido" y destapa una supuesta investigación de autoridades de EU contra Mario Delgado

JANNET LÓPEZ PONCE CIUDAD DE MÉXICO

El tema de seguridad desató la polémica entre los candidatos presidenciales, pues mientras Xóchitl Gálvez reveló una supuesta investigación de Estados Unidos contra Mario Delgado, Claudia Sheinbaum respondió que el PRI tiene más ex gobernadores prófugos que en funciones.

En tanto, en el último debate Jorge Álvarez Máynez se lanzó contra Israel e hizo suyo el proyecto de Ebrard contra las armas.

Asimismo, Sheinbaum insistió en que es el "PRIAN el que tiene más gobernadores corruptos y prófugos" y calificó de "palabrería" las acusaciones en su contra y su partido, y pidió leer libros con mejores fuentes.

Recordó la guerra contra el crimen de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto dándole continuidad, ambos de los partidos que hoy encabeza Xóchitl Gálvez, yaseguró que la estrategia de López Obrador es diferente porque busca "construir la paz".

Aunque el INE ha tenido que editar tres veces el segundo debate presidencial por calumnia e imputación de delitos sin pruebas, la candidata de la oposición explicó sus razones:

"Llamé 'narcocandidata' a Claudia Sheinbaum, pero no es un apodo ni un insulto, es una descripción de hechos. En el libro de Anabel Hernández se establece que los testigos protegidos que tienen a García Luna en la cárcel son los mismos que aseguran haberle dado dinero al actual Presidente para campañas.

"En el último capítulo llamado 'La Heredera' dice claramente cómo Sheinbaum y su secretario recibieron sobornos y droga", incluso sostuvo que ya presentó una denuncia.

Yno dejó pasar el saludo de López Obrador a la mamá de Joaquín *El Chapo* Guzmán, pero vino la respuesta de Sheinbaum desacreditando el libro mostra-

Sheinbaum dijo que la *marea* rosa no cambiará la tendencia del voto

do por Gálvez: "nada más decir que las fuentes de ese libro, creo que son mejores las del libro de La reina del sur, de Arturo Pérez-Reverte, o mejor le recomiendo ciencia ficción, por qué no lee a Ray Bradbury, Fahrenheit 451, o de plano Crónicas marcianas".

El candidato de Movimiento Ciudadano pintó su raya: "Conmigo no se tienen por qué preocupar de cuál García es peor, si García Luna o García Harfuch".

Después, Gálvez justificó llamar a Morena "narcopartido" por los supuestos vínculos de Mario Delgado con Sergio Carmona, quien está ligado con el crimen organizado y quien presuntamente financia campañas con dinero ilícito, y fue más allá llamando a la coalición "capos de la droga". Y el abanderado de MC aprovechó para volver a deslindarse: los únicos que no tenemos financiamiento del crimen organizado somos nosotros.

La de Morenarevivió el fantasma del fraude y convocó a un voto masivo que dé un amplio margen entre el primero y el segundo lugares; Xóchitl Gálvez abogó para que la esperanza cambie de manos y se elija un nuevo camino y Jorge Álvarez Máynez terminó por aceptar que voten por sus opositoras, pero que nadie desprecie las urnas.

Ya afuera, en conferencia, Sheinbaum dijo que ni la marea rosa ni el tercer debate cambiarán la tendencia del voto.

Xóchitl Gálvez acusó a Morena de mentir y criticó el autoritarismo, el abandono a las víctimas, la corrupción y la tolerancia a los grupos criminales, los acusó de ser bandidos y de tener el partido lleno de lo peor de lo que las fuerzas políticas ya se deshicieron y enalteció la marcha de apoyo de la marea rosa.

"Claudia no te voltea a ver, no te escucha, es indiferente. Ella

MILENIO®





La candidata de Fuerza y Corazón por México. ARACELILÓPEZ



Sheinbaum llegó acompañada de su pareja. ARACELI LÓPEZ

tiene este corte autoritario igual que el Presidente. Hicimos esta manifestación y le sigue doliendo tanto a la señora, porque obviamente salieron los ciudadanos libres, porque yo me he comprometido a defender al INE, a defender las instituciones democráticas, por eso la gente salió a respaldarme por miles y miles sin un solo acarreado".

La ex jefa de Gobierno tenía listo su cierre: "Ellos son la corrupción, nosotros somos la honestidad; ellos el autoritarismo, nosotros la democracia; ellos la represión, nosotros la libertad; ellos los privilegios, nosotros el bienestar y los derechos; ellos el saqueo, nosotros la defensa del patrimonio; ellos la mentira, nosotros la verdad.

"Ellos son fraudes, nosotros elecciones libres; ellos el clasismo y el racismo, nosotros el humanismo, ellos defienden a unos cuantos, nosotros al pueblo de México; ellos son el pasado, nosotros el presente y el porvenir".

Álvarez Máynez no llamó a votar por él: "en las universidades les he dicho a los jóvenes que deben votar el 2 de junio para que nadie decida por ellos y si yo tuviera que elegir entre el PRIAN y Morena no sabría por quién hacerlo, les he dicho que es preferible que voten por una de esas dos opciones a que no voten".

Las dos candidatas evadieron temas incómodos: la legalización de la mariguana, la despenalización del aborto y el punitivismo



El aspirante de Movimiento Ciudadano. ARACELI LÓPEZ

que tiene a tantos pobres en las cárceles, pero intercambiaron acusaciones por programas sociales, corrupción y religión.

"Aquí la candidata de las mentiras se la pasa diciendo que vamos a quitar los programas sociales, eso es falso, ellos extorsionan a la gente diciéndoles que si no votan por Morena se los van a quitar, te invito a que les digas que los programas sociales están protegidos en la Constitución", retó Xóchitl.

Sheinbaum y Álvarez Máynez unieron en varios momentos ataques contra Xóchitl: la disparidad entre lo que prometen y lo que han hecho los gobiernos de sus partidos: "En todo, la candidata del PRIAN dice que ella es la que le entiende, por qué no le explicó a Fox o a los gobernadores del PAN", dijo Álvarez Máynez.

La de Morena se enfocó en es-

quivar las acusaciones con la frase recurrente de no caer en provocaciones: "Es una provocación en la que no voy a caer".

En política exterior, Xóchitl también señaló que a diferencia de Morena, su gobierno no se doblaría como el actual lo hizo ante Trump y que ella no nombraría a gobernadores en embajadas a cambio de que cedieran sus gobiernos en las elecciones.

Hubo segmento de religión: "¿le contestaste al papa cómo usaste la Virgen de Guadalupe en una falda, a pesar de que no crees ni en Dios? Eso es una hipocresía", acusó la panista.

Los temas dieron oportunidad para una lluvia de ataques: Rusia y Putin, Maduro y Venezuela, la Virgen, elex ministro Arturo Zaldívar y sus presiones a jueces, la ministra presidenta Norma Piña y sus amagos a magistrados. vi



Los tres candidatos enfocaron sus baterías en increpar más que en realizar propuestas

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Los mismos argumentos pero ampliados, incluso las mismas pancartas, y monólogos para hacer acusaciones que pocas veces se respondieron, fue lo que los tres aspirantes presidenciales ofrecieron a los mexicanos en el tercer y último debate presidencial organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE), realizado en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco.

Para ejemplo, Xóchitl Gálvez, candidata de PAN, PRI y PRD, insistió con el término de "narcocandidata" contra Claudia Sheinbaum, de Morena, PT y PVEM, pese a que el INE lo censuró a posteriori.

"No es un apodo ni un insulto, es una descripción de hechos", dijo.

Destacó que en el libro de Anabel Hernández La historia secreta existe el capítulo de La heredera, en el que los testigos protegidos que tienen en la cárcel a Genaro García Luna aseguran "haberle dado dinero al actual Presidente, y ahí "dice claramente cómo la señora Sheinbaum y su secretario (Omar García Harfuch) recibieron sobornos, recibieron droga, y como va a decir que presente la denuncia, pues ya la presenté".

La morenista negó con la cabeza y se rio, así que recomendó mejor leer ficción "o Crónicas marcianas".

Morena –acusó Xóchitl– es narcopartido porque Mario Delgado, líder nacional de ese partido, es un huachicolero que metió 150 millones de barriles de gasolina procedente de Estados Unidos de manera ilegal.

"Mario Delgado está bajo investigación criminal por agencias de Estados Unidos, ¿ahora entiende por qué le llamé narcopartido a Morena?".

Para Sheinbaum, los hechos reales son que los partidos que la hidalguense representa son los que tienen más gobernadores en la cárcel que en funciones.

"Los exgobernadores que se los llevan de embajadores", le replicó. Y Jorge Álvarez Máynez, candidato

NO HUBO DISCUSIÓN

Repiten ataques, pancartas y falta de respuestas a las acusaciones en 3er. debate

La siguiente cita de Sheinbaum, Gálvez y Máynez será en las urnas el 2 de junio







PROTAGONISTAS, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, a su salida del Centro Cultural Universitario Tlatelolco: Jórge Álvarez Mávnez, a su llegada al recinto.

de Movimiento Ciudadano, agregó "gobernadores del PRI".

Aunque la morenista llegó ataviada de morado, color que identifica a las feministas, la realidad es "que la candidata de las mentiras odia hablar de las mujeres, al menos en su equipo dicen que odia a las feministas. Gaseaste a las mujeres en la Ciudad de México", le lanzó Gálvez.

La respuesta de la señalada fue floja, pues sacó una fotografía en la que Xóchitl rocía a mujeres policías... con un sanitizante. Como en el segundo debate, Sheinbaum se dedicó a defender logros del gobierno federal con sus datos, y mostrarse segura. "Al debate venimos a presentar propuestas. Entiendo la desesperación del PRIAN, va en un lejano segundo lugar, pero no comparto sus métodos. Por eso, ahora nos toca respetar la investidura presidencial".

Ante los ataques de la opositora, la morenista respondió: "Venimos a hacer propuestas" y aseguró que no caería en provocaciones, a lo que Gálvez le reviró: "Venimos a contrastar ideas" y arreció para mostrar sus incongruencias, como haber usado una falda con la Virgen de Guadalupe. "¿Le contaste a su santidad cómo usaste la Virgen en una falda, a pesar de que no crees en ella ni en Dios? Tienes todo el derecho de no creer, es un tema personal, a lo que no tienes derecho a usar la fede los mexicanos como oportunismo político. Eso es una hipocresía".

"Provocación", replicó la morenista, y se negó a contestar.

El candidato emecista esta vez también atacó a la puntera, pero sin querer hizo equipo con la morenista al recordar que el PAN de Gálvez votó en contra de la pensión de adultos mayores como derecho constitucional, expresión que dibuió una larga sonrisa en Sheinbaum.

Ala salida, los tres se dijeron ganadores. Gálvez puntualizó que fue el abuelo de Omar García Harfuch, candidato a senador de Morena, el que ordenó la matanza de Tlatelolco, en referencia a las palabras de Claudia sobre ese hecho al inicio del debate, y aseguró que ella no ha pedido la declinación de Máynez.



México tiene dos caminos: que siga la corrupción, la violencia y la mentira o un gobierno honesto, que trabajemos en recuperar la paz"

Xóchitl Gálvez Candidata de PAN, PRI y PRD



Este 2 de junio los invito a que votemos masivamente, ya los conocen, ya saben que son especialistas en fraudes electorales"

Claudia Sheinbaum Candidata de Morena, PT y PVEM



Te invito a confiar en ti, en lo que crees, a que votes por lo que te representa. En 10 semanas hemos logrado darle vuelta a la elección"

Jorge Álvarez Máynez Candidato de MC



LOS MOMENTOS MÁS DESTACADOS







OINTERVENCIONES SOBRESALIENTES

Resaltó el doble discurso de gobierno con las fuerzas de seguridad de EU: "Ahora resulta que los dichos para meter a la cárcel a García Luna sí son válidos, y cuando se trata de su gobierno no son válidos, sobre todo cuando se trata de ella (Sheinbaum)".

Reveló que el líder de Morena, "Mario Delgado está bajo investigación criminal por agencias de seguridad de Estados Unidos", al ser acusado de nexos con el crimen organizado.

Lamentó que "el dinero que mandan (migrantes) ya no le alcanza a sus familias. La canasta básica costaba 73 dólares, hoy cuesta 138 dólares, no han podido contener la inflación".

Recordó que "el Presidente nunca se reunió con la oposición (pero) fue seis veces a Badiraguato. Allá sí le (dio) atención a los criminales". Tras acusaciones de Xóchitl de vinculos de la '4T' con el narco, se lanzó contra ella: "Miren esto sí son hechos, el PRI tiene más gobernadores (en la cárcel) y prófugos que en funciones. Estos son hechos, lo demás es palabrería".

Ante los señalamientos en contra de Morena de querer instaurar un régimen autoritario, recordó la represión de 1968, de 1971, de Atenco y de Aguas Blancas: "Eso sí es autoritarismo; nosotros, democracia".

En su remate, para contrastar, aseguró que "el PRIAN" es la corrupción y Morena la honestidad: "Ellos son el autoritarismo, nosotros la democracia; ellos son la represión, nosotros la libertad; ellos son los privilegios, nosotros el bienestar y los derechos; ellos son el saqueo, nosotros la defensa del patrimonio nacional".

Pese a no haber recibido un solo ataque o mención de ellas, él sí lanzó "dardos envenenados".

A Xóchitl le recordó su apoyo y pasado al lado de los expresidentes Vicente Fox y Felipe Calderón y que nunca se deslindó de ellos; a Claudia le reprochó que el gobierno de Morena abandonó al sector salud y educativo, y la falla de su estrategia de seguridad.

Ofreció la tarea de pacificar al país con el impulso, por la vía civil, a la formación de una policía independiente, capacitada y bien pagada y un mejor sistema de justicia.

Resaltó su apoyo a temas polémicos como el aborto y la legalización de la mariguana, así como el impulso a reformas que impliquen mejores condiciones laborales para los mexicanos.

OTROPIEZOS

La periodista y moderadora Luisa Cantú le llamó la atención porque de acuerdo con el formato aprobado previamente con el INE, los libros no estaban permitidos y ella usó el de la periodista Anabel Hernández para atacar a Sheinbaum.

A pesar de la medida cautelar dictada por el INE, volvió a llamar "narcocandidata" a Sheinbaum y "narcopartido" a Morena sin pruebas. "En el pasado debate llamé narcocandidata a Claudia Sheinbaum y eso generó mucha polémica; éste no es un apodo, ni un insulto, es una descripción de hechos", insistió.

Acusó a Claudia de haberse "robado un predio" y le pidió que "aclare si tiene un contrato de compra-venta", pero la morenista ya aclaró que las propiedades están a nombre de sus hijos desde su divorcio.

Gálvez le preguntó si habló con el papa Francisco de que usó una falda con la imagen de la Virgen de Guadalupe. "Tienes todo el derecho de no creer en Dios... a lo que no tienes derecho es a usar la fe de los mexicanos como oportunismo político, eso es una hipocresía". Y ella dijo: "Es una absoluta provocación, no voy a contestar".

Por estar pensando en los ataques al PAN con el llamado cártel inmobiliario, confundió dos alcaldías: dijo que "en la alcaldía Benito Juárez construimos la Ciudad del Bienestar", pero mostró viviendas de la Miguel Hidalgo; Xóchitl la corrigió.

Cuando Xóchitl la cuestionó sobre el saludo público del presidente López Obrador a la mamá del *Chapo* Guzmán en Badiraguato recurrió al silencio y la evasión. Recalcó que "yo sí tengo resultados en materia de seguridad", cuando no ha gobernado ningún municipio, estado ni el país. Sólo se refirió a que ha presentado algunas iniciativas de reformas como diputado.

Insistió en que "ya logramos darle la vuelta a la elección", para tratar de crear la narrativa de que ya rebasó a Xóchitl y está en segundo lugar en las encuestas, sin mostrar hoy un sondeo que lo muestre.

Uno de los mayores reclamos en redes sociales fue que se burló con la gran sonrisa que promueve su imagen personal en la campaña presidencial, del choque entre las candidatas contrincantes, cuando hablaron sobre su visita al papa Francisco en el Vaticano y el uso de la religión católica con fines políticos.

La Razén

Atacan, reviran, denuncian, proponen...

Candidatos mantienen estrategia en el último debate presidencial

LA ABANDERADA de la oposición, Xóchitl Gálvez, mantuvo la ofensiva contra la aspirante de la 4T, Claudia Sheinbaum; Máynez no fue sujeto de ataques, pero dirigió varias acusaciones

ELECCIÓN 2024 PRESIDENCIA



Por Yulia Bonilla

vulia.bonilla@razon.com.mx

n el tercer y último debate de los candidatos presidenciales, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez v Jorge Álvarez Máynez apostaron su resto, aunque no cambiaron su estrategia de participación: atacar, revirar, denunciar, esquivar y proponer.

La abanderada de PAN, PRI y PRD se mantuvo en su estrategia de ataque contra la candidata guinda y contra Morena, a cuyo dirigente nacional, Mario Delgado, acusó de, presuntamente, formar parte de una red de tráfico de combustible a Estados Unidos que operaba desde Tamaulipas, por lo cual, dijo, es investigado por las agencias de Washington y ante lo cual presentó una denuncia que exhibió en el debate.



MÁS DE 98 MILLONES de mexicanos podrán emitir su voto para definir la Presidencia de la República. Para ello, el INE prevé instalar más de

A pesar de que la mañana de ayer, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) se pronunció en contra de que, en debates anteriores, Gálvez Ruiz llamara "narcopartido" a Morena, por considerarlo como la imputación de un hecho o delito falso, la candidata lo volvió a hacer y acusó que el país fue entregado al crimen organizado.

"Mario Delgado está bajo investigación criminal por agencias de seguridad de Estados Unidos, ¿ahora entienden por qué llamé narcopartido a Morena?", afirmó.

La panista también cuestionó a la morenista Claudia Sheinbaum por usar la imagen de la Virgen de Guadalupe en una falda, cuando ella, afirmó, no es católica, y la acusó de "usar la fe de los mexicanos como oportunismo político".

Asimismo, acusó a Claudia Sheinbaum de haber "gaseado" a muieres cuando fue

GADO está MARIO DELbajo investigación criminal por agencias de seguridad de Estados Unidos, ¿ahora entienden por qué llamé narcopartido a Morena?"

XÓCHITL GÁLVEZ Candidata presidencial de PRI, PAN

ÉSTOS SÍ son hechos, el PRIAN tiene más gobernadores y prófugos que en funciones. Éstos sí son hechos, lo demás es palabrería"

CLAUDIA SHEINBAUM

Candidata presiden-

CONMIGO, el que va a asumir la tarea de pacificar el país, de darle seguridad, de acotar la impunidad es el Presidente de la República: es una tarea que no se puede delegar"

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

Candidato presiden cial de MC



SEGÚN EL INE. los debates alcan zaron un notable incremento en el interés de jóvenes electores de entre 20 y 25 años.

LOS CANDIDA-TOS presidenciales (al fondo) y los consejeros del INE, ayer.

IGLESIA CATÓLICA EXIGE ELEVAR DISCUSIÓN

TRAS ADVERTIR un

ambiente de polarización. hostilidad y violencia, la Iglesia católica pidió a Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Mávnez elevar el nivel de debate en estos últimos días de campaña. "Es fundamental que

todos los candidatos, y particularmente las dos candidatas y el candidato a la Presidencia, comprendan la responsabilidad que tienen para elevar el nivel del debate político y se enfoquen en presentar propuestas concretas y

soluciones viables a los problemas que enfrentan los mexicanos", pidió.

Criticó que el proceso electoral se hava convertido en un escenario de confrontación personal y descalificaciones que terminan por desvirtuar el propósito del periodo que vive el país.

En su semanario Desde la Fe, manifestó su preocupación por el aumento de la tensión política y la polarización social que observa. El ambiente de hostilidad que advierte podría desanimar a los

votantes, pero también socavar la confianza en el proceso electoral, advirtió.

"Un periodo de campañas plagado de agresiones y descalificaciones puede influir significativamente en el comportamiento de los seguidores de quienes aspiran a dirigir los destinos de México", señaló.

En contraste, insistió la Iglesia, un proceso respetuoso y con fundamentos puede generar un clima de paz y cordialidad para que las diferencias se discutan de manera civilizada.

Yulia Bonilla

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México porque "odia a las feministas", así como de haber abandonado a aquellas que son trabajadoras y las que padecen cáncer.

"La candidata de las mentiras odia hablar de las mujeres en público y en privado. En mi gobierno, yo sí voy a ser una aliada de las mujeres; quien se meta con una mujer se va a meter con la presidenta", diio,

Casi al final del debate, ofreció convertirse en una presidenta "daltónica" para escuchar a todos, sin importar el partido. En México, sostuvo, hay dos caminos: "que siga la corrupción, la violencia y la mentira" o el camino de un "gobierno honesto,

que trabajemos en recuperar la paz y la tranquilidad, pero sobre todo que recuperemos la libertad".

En dos ocasiones, Sheinbaum Pardo dijo que no caería en provocaciones y la "desesperación del PRIAN", como consideró las participaciones de su oponente, v enfocó su participación en defender al Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador, al que caracterizó como un cambio para el país que trajo beneficio a la noblación.

Sin embargo, de vez en cuando reviró. Ante la acusación contra Mario Delgado, respondió: "éstos sí son hechos. el PRIAN tiene más gobernadores y prófugos que en funciones. Éstos sí son hechos, lo demás es palabrería".

Desde el arranque de su participación. criticó la presencia de Xóchitl Gálvez en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco. por abanderar a uno de los partidos responsables de la matanza de 1968: el PRI, precisamente en ese lugar.

Tras señalar provocaciones, calumnias y falta de proyecto de Xóchitl Gálvez, Sheinbaum Pardo destacó sus logros en seguridad cuando gobernó la Ciudad de México, así como los del Presidente López Obrador en materia social, y llamó a votar por las y los candidatos de Morena en estas elecciones, particularmente en las gubernaturas, al mencionar que el proyecto de la 4T fue el único que, por convicción y no por conveniencia, puso en marcha los programas sociales.

Entre los escasos ataques que dio y luego de que se le acusara de gasear feministas y odiarlas, exhibió una foto de Xóchitl Gálvez rociando con sanitizante a policías.

El abanderado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, no fue sujeto de ataques por parte de las candidatas contra las que, en cambio, dirigió múltiples acusaciones, sobre todo por las figuras políticas que mantienen en sus equipos y por el expresidente Vicente Fox, razón por la cual aseguró ser la alternativa entre el pasado y el presente.

"Conmigo no tienen por qué preocuparse de cuál García es peor, si García Luna o García Harfuch, Conmigo, el que va a asumir la tarea de pacificar el país, de darle seguridad, de acotar la impunidad, es el Presidente de la República; es una tarea que no se puede delegar", mencionó.